

Politeia

Récits d'Agen en 2032

Ville d'Agen

Les récits d'Agen en 2032

- › Le forum Conseil de quartier du 15 janvier 2025

Agen en 2032



« Actuellement en bonne santé, je souhaite continuer sur ce pas là, n'ayant pas de médecin traitant depuis 12 ans. Je suis bénévole à l'Eglise Novation. J'espère encore pouvoir conduire longtemps. Tous les quartiers ont bien changé grâce aux travaux effectués, avec du foncier vert et des lieux très agréables. Et j'aime les activités sportives. Maintenant, on peut se déplacer car il n'y a plus de travaux. »

« Je t'écris depuis Agen 2032 où je vis en cœur de Ville dans une maison. Mon fils vient me voir régulièrement et je travaille toujours dans un village de l'agglomération. Je me déplace pour rejoindre mon entreprise en voiture afin d'être autonome pour mes déplacements chez mes clients. La Ville est devenue plus attractive : les commerçants sont plus nombreux et ont retrouvé le moral car la fréquentation du centre-ville s'est améliorée. J'apprécie beaucoup de vivre dans cette Ville car je m'y sens bien et en sécurité. La taille de ville moyenne permet d'éviter les inconvénients d'une grande ville, notamment les embouteillages importants. »

Agen en 2032



« Je t'écris depuis Agen 2032 où je me promène en Ville à l'ombre des pergolas végétalisées qui permettent d'avoir de l'ombre et de la fraîcheur, au bord de nombreuses fontaines. La Ville est toujours aussi commerçante et bien plus agréable. J'accède directement aux bords de Garonne ou du Canal à pied et je peux me promener côté Passage grâce au bac régulier. Le manque de stationnement est pénible, mais cela a permis de rafraichir les rues, en remplaçant le goudron, et les navettes type tramway (3 – 9 personnes) sont aussi régulières que les métros, donc on s'y fait rapidement. J'aimerais que cette ville étudiante se calme un peu en semaine et permette des évènements plus conviviaux, plus inclusifs, plus familiaux, les weekends autour du kiosque. »

« Je t'écris depuis Agen 2032, ce grand village où il fait bon vivre. Un quotidien bien occupé de nombreux moments conviviaux, et une ville en apesanteur où les vélos et piétons traversent de nombreux espaces verts. Une ville où se déplacer n'est plus une préoccupation. Agen, l'essayer, c'est l'adopter ! »

Agen en 2032



«Je suis étudiante en Bretagne chez mes grands-parents, où j'habite. En vacances, je vais à Agen ou au Luxembourg. Pendant mes journées, j'étudie, je lis, je me promène en ville, je fais du sport, du piano et je profite de la ville. Ma passion : les loups et le piano. J'adore ma vie en ville : il y a du monde et j'aime l'ambiance. »

« Je suis toujours fière d'être agenais, ville où je suis né, et, dans la mesure du possible, où j'aimerais finir. Les mobilités douces, à vélo, à pied, sont encore utilisées, mais moins souvent qu'avant. Les services d'aides à domicile vont commencer à m'être utiles ! »



Agen en 2032



« Sans enfants ni petits-enfants, plus de famille, qui s'occupera de moi, pour les courses, me déplacer en ville ... etc ? est-ce que je pourrai rester dans mon appartement actuel au 2^{ème} étage sans ascenseur. J'espère que je pourrai encore faire des cours de gym. J'irai place Fallières, qui est végétalisée et très agréable. Je fais encore du bénévolat car j'en ai l'habitude. »

« En couple, accueillant les petits enfants. Restant en hyper centre, à proximité des commerces. Proche de la retraite, participant à des activités de loisirs, intéressé par le lien social (bénévolat). »



Agen en 2032



« Aujourd'hui il fait chaud, très chaud. Nous sommes en train de développer un système de climatisation révolutionnaire qui fonctionnerait pour contrer cette chaleur étouffante car Agen n'est pas la seule Ville dans ce cas. Des zones fraîches ont été mises en place dans le TAG. On peut s'y rafraichir quand l'ambiance est trop suffocante. A la fois, les commerces et le contexte économique fait que ça motive. Des ingénieurs viennent de Bordeaux et Toulouse pour compléter l'équipe. Ils viennent eux aussi « respirer » l'air de la campagne. On dirait qu'Agen commence à attirer ! »

« Après un weekend très reposant dans la Ville d'Agen, très peu de voitures, de nouveaux magasins et de très belles animations pour se changer les idées ; je suis partie travailler ce matin dans le TAG avec la nouvelle navette électrique proposée par l'Agglo d'Agen. Journée avec des rencontres d'entreprises qui ont beaucoup innové depuis ces dernières années pour attirer de nouvelles compétences. Les dirigeants ont eu une nouvelle formation pour les aider à transformer leur entreprise et leur modèle social. Les entreprises ont été aidées par l'Etat et les collectivités pour se développer économiquement. Mais il manque malgré tout ça, des industries pour attirer de nouvelles compétences. Notre territoire doit investir pour l'attractivité des entrepreneurs, des salariés ... etc. »



Agen en 2032



« Je t'écris depuis Agen 2032 pour te dire que les quartiers « populaires » ont des rues propres et fonctionnelles. J'ai pu conserver mon foncier (maison de 100m²) et me projeter dans ma vie familiale à Agen. La Ville a su attirer de nouvelles entreprises, un centre de formation (école d'ingénieurs) a même été inauguré récemment. Les accès aux « espaces verts » (prairie, canal, plaine sportive Passeligne) sont enfin sécurisés et nous pouvons y évoluer à vélo en famille pour des sorties « sport et nature ». La nouvelle ligne de tram qu'ils projettent pour 2035 semble intéressante, nous pourrions certainement voir moins de voitures en centre-ville et profiter de transports en commun efficaces reliant écoquartier, antenne universitaire, le Pin, le Bd Armandie et jusqu'à l'Agropole ... Continuez à rêver d'un avenir dynamique dans l'agenais, gardez espoir ! »



Agen en 2032



« Un nouvel arrivant qui travaille à Bordeaux mais vit à Agen pour la qualité de vie et attractivité d'un logement (Tour Victor Hugo IV), éco-conçu. Il se déplace à pied, trottinette, vélo, en transport en commun. Il y a une navette ferroviaire jusqu'à la LGV. Ses enfants vont à l'école, à pied ou en vélo. Il aime marcher dans la ville car la promenade est agréable, les trottoirs adaptés, les espaces végétalisés... Avec un flux de voiture réduit par 2, en limitant l'accès à l'hypercentre par des zones de rencontre, voies douces, parking relais à l'entrée de la ville avec une navette gratuite (ou abonnement/ou réduit sur le coût de stationnement/ ou achat commerce= 30min gratuites) pour acheminer jusqu'au centre.»



Agen en 2032



- « Ce qui est proposé par le Conseil de quartier est fantastique. Tous les mois, les personnes isolées rencontrent leurs voisins autour d'une activité et de vrais liens se sont créés. Une entraide s'est installée et on vit bien mieux. Par ailleurs, la Ville a encouragé la création de logements destinés aux familles. La Ville s'enrichit avec ces enfants qu'on voit dans les rues et aussi financièrement car le revenu médian a augmenté. Mamie, je t'assure, la vie est très agréable, tu devrais songer à venir vivre avec nous ici ! »

« Les quartiers ont été redécoupés pour correspondre aux réalités de vie des habitants et non pas à un découpage de géographe. Des lieux de rassemblement ont été créés et nous nous y retrouvons avec plaisir pour échanger, jouer, nous entre-aider. Les vieux, les jeunes, les familles se côtoient et leurs paroles sont considérées. »



Agen en 2032



« Je t'écris depuis Agen 2032 pour développer la cohésion sociale, le bien vivre ensemble. Diminuer les inégalités en créant de l'activité. Développer le lien social. Avoir accès à la culture. Avoir un lien plus important avec les élus. Avoir les moyens techniques pour rassembler les habitants. Créer des moments de rencontres. Développer les activités sportives. Créer des améliorations. »

« Agen s'étend avec des activités intergénérationnelles. Des sorties culturelles et sportives sont proposées. Les déplacements en bus et en vélo sont facilités et pour les anciens, des navettes sont mises à disposition. Il y a plus d'espaces verts qu'avant. J'aime moins les immeubles des cités. »



Agen en 2032



« Nos deux conseils de quartier se sont réunis, et avec le Conseil des jeunes et le Conseil des anciens, la représentativité est parfaite ! Il y a autant d'hommes que de femmes, et de nombreuses nationalités sont représentées. Une tour de Babel ! »

« Ma Ville a bien changé ! Mais moi, est-ce que je m'y sens bien ? Plus d'échanges entre générations ? Je l'aurais souhaité, mais ça n'est pas encore gagné ! Toutefois, je circule mieux et je vis plus en harmonie avec la nature. Agen, je ne te quitterai pas, je suis née ici ! »

